
C Pentecôte 25 

 Frères et sœurs, la Pentecôte n’est pas un évènement unique : Le saint Esprit n’est pas 
venu seulement à Jérusalem sur 11 apôtres ! Saint Pierre dit que le Saint Esprit est descendu sur 
la maison de Corneille ; saint Luc dit qu’il est venu dans la communauté des samaritains, et 
chez les disciples de Jean Baptiste à Éphèse… Loin d’être un évènement exceptionnel, la 
Pentecôte est un évènement quotidien. Le Saint Esprit ne cesse pas de venir animer l’Église. 
Alors, bien sûr nous pourrions nous attarder sur le récit de la première pentecôte quand le saint 
Esprit vient sur les Onze apôtres ; mais, je trouve essentiel de regarder notre Église actuelle en 
constant état de réception de l’Esprit. 
 C’est pourquoi je vous adresse ce que saint Paul disait aux chrétiens de Corinthe : « Vous 
êtes sous l’emprise de l’esprit ; il habite en vous ; il vous fait vivre ». Vous qui habitez Belfort ou 
Montbéliard ou…, prenez conscience que l’Esprit de Celui qui a ressuscité Jésus d’entre les 
morts habite en vous… prenez conscience que vous avez reçu un esprit qui vous rend libres par 
rapport aux pressions matérialistes et aux routines paralysantes. Vous êtes sous l’emprise de 
l’Esprit de Jésus, l’Esprit de justice, de bonté, de fidélité, de don de soi. 
 Le SE ne fait pas de vous des exubérants, plus ou moins déconnectés de la réalité. Au 
contraire, il fait de vous les gens les plus incarnés, il fait de vous des prophètes… Or, des 
prophètes, il y en a beaucoup, y compris chez les non chrétiens. Ce sont des gens qui ont la 
liberté d’attirer l’attention sur les erreurs de l’humanité quand elle prend des fausses pistes ; ce 
sont des gens qui ont l’audace de protester quand la société de consommation incite à penser 
qu’on est sauvé si l’on possède, qu’on fait l’avenir quand on donne la priorité à l’argent et pas 
aux personnes, qu’on est sauvé quand on exploite la terre et qu’on la maltraite alors qu’il faut la 
transmettre vivable aux générations futures. Des prophètes dans le domaine de l’économie, de 
l’écologie, de l’organisation sociale, le Saint Esprit en suscite en permanence. Les prophètes 
que suscite le Saint Esprit sont les vrais serviteurs de l’humanité… Réjouissez-vous d’être sous 
l’emprise du Saint Esprit ; il fait de vous les serviteurs de l’humanité/ 
 Frères et sœurs, je suis sûr que vous êtes très heureux d’être travaillés par l’Esprit de 
Dieu ; je suis sûr que, comme saint Paul qui se plaignait de faire le mal qu’il ne voulait pas, vous 
trouvez absurde de faire ce que vous réprouvez, et donc je suis sûr que vous trouvez que seul est 
sensé, l’appel à agir à la manière du Christ ; je suis sûr que vous sou`rez d’être prisonniers des 
réflexes de jalousie ou de chacun pour soi et que vous relevez la tête quand l’appel à être 
fraternel vient corriger votre réflexe… En un mot, vous vous réjouissez parce qu’il y a en vous une 
source d’eau pure qui vous murmure « viens vers le Père, agis comme Jésus ». Cette source 
d’eau pure qui vous parle ainsi, c’est le Saint Esprit : quelle joie d’être irrigué par une telle 
source, d’être invité à être des hommes selon Dieu, des hommes à l’image du Christ qui a 
désarmé la mort, qui a ouvert un passage dans le mur de la violence absurde.  
 Saint Paul dit même que le Saint Esprit ouvre un passage vers la résurrection, puisque, -
je cite « le Christ donnera la vie à nos corps mortels par son esprit qui habite en nous ». Puisque 
l’Esprit habite en nous, il nous met sur la piste de la résurrection. Voyez que l’Église nous a fait 
un beau cadeau quand, à l’occasion du baptême, de la confirmation, elle nous a marqués de 
façon indélébile du sceau de l’Esprit, du sceau de ceux qui, dès ce monde, ont les manières du 
monde nouveau. 
 Frères et sœurs, vous appartenez au Christ. Votre vie n’est plus à vous-mêmes ; elle 
appartient au Ressuscité, à celui dont l’amour sape l’orgueil de la méchanceté et de la mort. 
C’est pourquoi vous fêtez la Pentecôte avec la plus grande joie. C’est pourquoi vous vous 
réjouissez que la venue du Saint Esprit soit permanente, quotidienne. « L’Esprit de celui qui a 
ressuscité Jésus d’entre les morts habite en vous » ; il vous donne les manières de Jésus de sorte 
que vous faites le bien comme Jésus faisait le bien là où il passait, lui qui était habité par l’Esprit.  


